Editorial

Coincidiendo con la primera graduación de médicos veterinarios en la Universidad Nacional, se lanzó el primer número de la revista Ciencias Veterinarias, en 1979. Un esfuerzo tesonero, visionario y mancomunado dirigido, por un lado, a difundir, elevar y mejorar el quehacer de la profesión médico veterinaria costarricense y regional y, por otro, orientado a promover la unión de los profesionales en medicina veterinaria que laboraban en diferentes actividades e instituciones.

Desde entonces, muchas generaciones de profesionales se han graduado en la Universidad Nacional y varios son los volúmenes de la revista Ciencias Veterinarias, que se han publicado.

Durante este tiempo, la enseñanza de la Medicina Veterinaria en la Universidad Nacional ha evolucionado, se ha diversificado y fortalecido, los planes de estudio se revisan y renuevan permanentemente y desde 1991, la oferta de estudios se ha ampliado en el de postgrado, mediante el Programa Regional de Maestría en Ciencias Veterinarias Tropicales, adscrito a la Escuela de Medicina Veterinaria.

Los tiempos cambian y hoy enfrentamos nuevas exigencias en la publicación de revistas científicas. Si bien es cierto, asistimos con regocijo al relanzamiento de la Revista Ciencias Veterinarias, la tarea no ha sido sencilla. Fue necesario hacer un alto en el camino, pausa indispensable para repensar la revista, para fortalecerla y redimensionarla acorde con la época y siguiendo las exigencias del sello editorial de la Universidad Nacional. Esta publicación periódica cuenta hoy día con un nuevo formato, un consejo editorial local, exigente y dinámico y un grupo externo de revisores, de diferentes partes del mundo y especialistas en las múltiples facetas de la profesión, quienes velan por la calidad de los artículos que se publican.

En un esfuerzo conjunto del Colegio de Médicos Veterinarios de Costa Rica, del Ministerio de Agricultura y Ganadería y de la Universidad Nacional, hoy relanzamos nuestra revista; la revista de la profesión médico veterinaria de Costa Rica y de la región mesoamericana, la revista que también acoge publicaciones de otras disciplinas en ciencias de la salud y la producción animal. Este feliz esfuerzo coincide con las recientes acreditaciones de la carrera de Medicina Veterinaria y de la oferta académica del Programa Regional de Maestría en Ciencias Veterinarias Tropicales por parte del ente costarricense de acreditación, SI-NAES y del Consejo Superior de la Educación Universitaria de Centroamérica, CSUCA, respectivamente. Procesos de gestión de la calidad en la enseñanza que nos permiten cristalizar en nuestro campo la excelencia académica que distingue a la Universidad Nacional de Costa Rica.

Esperamos que esta alegría que hoy nos embarga, nos motive a renovar nuestro compromiso de continuar perfeccionando Ciencias Veterinarias, de garantizar su continuidad, de transformarla a mediano plazo en una revista en versión digital y sobre todo, de consolidar esta publicación como una herramienta más para elevar el nivel técnico-científico de la profesión y poder contribuir, más eficientemente, al desarrollo de nuestros pueblos.

Dr. Carlos Jiménez Sánchez Director, Escuela de Medicina Veterinaria Universidad Nacional de Costa Rica